

INFORME ANUAL 2023



Somos una organización privada no lucrativa, fundada en 1985, con el propósito de **restituir y garantizar los derechos humanos y sociales** de las mujeres embarazadas en situación vulnerable y de sus hijos que las acompañan.

Queridos amigos VIFAC,

Al cerrar otro año de compromiso y dedicación en nuestra noble misión, quiero expresar mi profunda gratitud a cada uno de ustedes que han contribuido al éxito continuo de nuestra asociación que brinda la atención integral a cada mujer embarazada que lo necesita. En este informe anual, reflexionamos sobre los logros alcanzados y renovamos nuestro compromiso con las mujeres embarazadas en vulnerabilidad en el país.

En México, hemos enfrentado desafíos considerables, pero nuestra determinación y unidad nos han permitido seguir trabajando en nuestra labor con las 3 "P's": siempre en presencia de Dios, permanencia y prestigio. Gracias a la labor incansable de nuestros voluntarios y alianzas estratégicas, este año brindamos asistencia integral a 1,066 mujeres embarazadas, 553 bebés nacieron y 25 se integraron a una familia por adopción.

A medida que miramos hacia el futuro, reafirmamos nuestro compromiso de seguir siendo un faro de esperanza para las mujeres embarazadas en situación de vulnerabilidad. Nuestra labor es esencial y vital, y cada esfuerzo cuenta en la construcción de un mañana más justo y compasivo.

Agradezco a cada uno de ustedes por su dedicación y servicio. Sigamos trabajando juntos para proteger y valorar la vida, inspirando cambios positivos en nuestra sociedad.

A handwritten signature in blue ink, which appears to read "Marilú Mariscal de Vilchis".

Marilú Mariscal de Vilchis
Presidenta Fundadora de VIFAC

CONOCE EL CONTEXTO SOCIAL EN MÉXICO

- **México encabeza** nuevamente la lista de países a nivel mundial de **embarazo adolescente**, según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).
- La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) revela que **77 de cada 1,000 embarazos afectan a mujeres de 15 a 19 años**.
- México ocupa el **1er lugar** de países de la OCDE **que asignan menos recursos a la salud**, subiendo dos posiciones respecto al año anterior.
- La Organización de las Naciones Unidas (ONU), **por 5° año consecutivo, condenó la violencia contra las mujeres**, calificándola como un **grave problema de salud pública** y una violación de los derechos humanos
- Las estadísticas de **violencia intrafamiliar y abuso sexual** reportan que por lo menos **30% de mujeres en el mundo han sido víctimas** de esta problemática según el Informe Anual de Violencia elaborado por la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Las **mujeres embarazadas** que sufren violencia intrafamiliar enfrentan un **riesgo** significativamente mayor de aborto involuntario (20.1%) y parto prematuro (43.7%), según la OMS.

El **aborto clandestino** pasó de ser la 4a a la **3a causas de muerte** en mujeres embarazadas en México, según la Secretaría de Salud (SSA).

La **participación económica de las mujeres** de 25 a 44 años con hijos en México **apenas alcanza el 61%**, siendo un 18% menor en comparación con las mujeres sin hijos.

¿CÓMO CONTRIBUIMOS A LA MEJORA SOCIAL DEL PAÍS?



Logramos la reforma de Ley al Código Civil y Procedimientos Civiles para la adopción plena en el país.



Contribuimos a 8 de los 17 objetivos de Desarrollo Sostenible de la agenda 2030 de la ONU.



Más de 50,000 mujeres embarazadas han sido atendidas en 38 años de historia.



4,684 bebés han sido integrados a una familia adoptiva en 38 años de servicio.



Con la regularización escolar, los cursos y talleres certificados que ofrecemos, nuestras beneficiarias pueden conseguir un trabajo estable y acceder a un mejor futuro.



El 25.9% de los hogares en México experimentan inseguridad alimentaria moderada y severa. En VIFAC ofrecemos 5 comidas al día a nuestras beneficiarias.



IMPACTO SOCIAL



2023

 1,066

Mujeres Embarazadas Asistidas
(Beneficiarias con estancia promedio de 3 meses en un Centro de Atención)

 14,807

Mujeres embarazadas asistidas a través de nuestros medios de contacto

175



Menores de 5 años acompañando a sus madres dentro de la casa hogar



553



Bebés nacidos



202

Talleres y cursos certificados impartidos



25

Bebés integrados a una familia adoptiva

EL PERFIL DE NUESTRAS BENEFICIARIAS



Promedio de edad: 19 - 29 (55%)

Nivel de escolaridad: Secundaria (45.4%)

Nivel socioeconómico bajo (58.8%)

Estado civil: Soltera (57.5%)

Primera relación sexual 12-17 años (69.4%)

Víctimas de violencia intrafamiliar (54.1%)

90% de las mujeres que ayudamos conservan a su bebé

El 10% solicita asesoría legal para realizar proceso de adopción.

90% llega después de la semana 13 de embarazo a VIFAC



PRESENCIA



Centros de Atención VIFAC

"Le doy las infinitas gracias a VIFAC por haberme abierto las puertas cuando más lo necesitaba, de haberme impulsado a ser una persona honrada trabajadora y ser buena madre y ayudar a mi prójimo y ahora le doy las gracias con todo orgullo a esta empresa. Muchas muchas gracias" - Ana Fabi

TESTIMONIO

Ana Fabi llegó a VIFAC Quintana Roo a los 17 años de edad y con 5 meses de embarazo sin contar con el apoyo de nadie, ni del papá de su bebé, ni de sus papás, ya que ellos vivían en Chiapas, junto a sus siete hermanos.

Su hijo es producto de una relación (violación) por parte de su tío, quien es mayor de edad por lo que buscó salir de su ciudad y migrar a Cancún donde comienza a trabajar en una casa particular como empleada de limpieza. Su patrona es quien le platica de VIFAC.

Recibió alojamiento temporal por 10 meses donde pudo tener la atención médica integral, para ella y su bebé acompañamiento psicológico, pláticas de prevención, diversos talleres en casa hogar, cursos de capacitación para el trabajo y guardería para su hijo.

Durante su estancia en VIFAC, también aprendió el oficio de la Panadería, esto gracias a los cursos que se impartieron en casa hogar del CECATI. Aunado a que era una de las beneficiarias que elaboraban los panqués de plátano que se ofrecen en casa hogar para venta, y a través del cual se generan ingresos para la casa hogar.

Gracias al convenio que se tiene con la Panadería PANE, Ana Fabi comenzó a colaborar con ellos. A la par, y durante casi un año y medio, nos ha apoyado en la campaña de servicio Social *Be My Friend*, cuyo objetivo es "sensibilizar y concientizar a los estudiantes sobre nuestra causa social y el valor de la dignidad". Para ello, se reúnen grupos de máximo 10 estudiantes para la visita a la casa hogar, en el que los alumnos reciben la plática de sensibilización, conviven con las mujeres y niños de la casa hogar; y finalmente elaboran y hornean, bajo la guía de Ana Fabi, el panqué de plátano. Al siguiente día, a cada alumno se le entrega su panque para que lo venda en su entorno.

Actualmente, Ana Fabi sigue colaborando en PANE, tiene a su hijo José Eduardo de más de un año de edad. Es una chica, que a pesar del reto de ser madre joven, de estar alejada de su familia, es una chica responsable, comprometida, trabajadora, agradecida y con excelente actitud.



-  @vifac
-  @vifac
-  @vifac



www.vifac.org